

MIÉRCOLES
5 DE OCTUBRE
DE 2022
AÑO CVI TOMO V,
NO. 38,381
CIUDAD DE MÉXICO
48 PÁGINAS
\$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



Julio Urias

Aaron Judge

ADRENALINA

Fotos: AFP y Reuters

¡UNA NOCHE MEMORABLE!

Urias es el primer mexicano líder en promedio de carreras limpias admitidas; Judge pegó su jonrón 62, récord en la Liga Americana.



EL TRI JUGARÁ DE LOCAL

México es el quinto país con más boletos comprados para el Mundial, pese a las pocas expectativas que hay sobre la Selección Nacional. / 2

EXPRESIONES

MUCHO MÁS QUE TESTIGOS

Para Jon Lee Anderson, los escritores y los periodistas en la guerra deben usar la palabra para ayudar a entender los conflictos. / 24



OPERARÁ ADUANAS Y MIGRACIÓN

La Marina tomará control del AICM

La medida busca dar mayor seguridad a áreas con problemas "críticos", reconoció el director de la terminal



Más presencia

En febrero, mil 500 elementos de la Marina fueron asignados a labores de seguridad en el aeropuerto capitalino.

operado con complacencia en este aeropuerto, principalmente con una problemática crítica permanente en la zona de migración".

Aclaró que él encabezará el mando único para tener la capacidad de decisión, coordinación y gestión de la seguridad en las dos terminales del aeropuerto.

Detalló que se han invertido cinco mil 914 millones de pesos en la conservación del AICM.

PRIMERA | PÁGINA 2

POR ARTURO PÁRAMO

La operación y administración de la aduana y el área de Migración del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) quedarán a cargo de la Marina Armada de México.

Carlos Velázquez Tiscareño, director de la terminal aérea, indicó que esta medida es para dar más seguridad en esas dos áreas. Recordó que en febrero se comisionó a mil 500 marinos al AICM para "dar un combate frontal a la delincuencia organizada que a lo largo del tiempo ha

SENADO REGRESARÁ DICTAMEN A LA CÁMARA DE DIPUTADOS

Avalan reforma militar corregida y aumentada

CON 11 VOTOS de la oposición, Morena amplió el apoyo de las Fuerzas Armadas en las calles, pero habrá escrutinio del Legislativo y un fondo para las policías locales

POR LETICIA ROBLES DE LA ROSA

El Senado aprobó extender a 2028 la labor de las Fuerzas Armadas en seguridad pública, pero esa tarea estará bajo el escrutinio directo del Poder Legislativo.

Ocho senadores del PRI y tres del PRD se sumaron al bloque oficialista para aprobar la reforma constitucional, que al tener varios cambios se regresará a la Cámara de Diputados, donde se espera que sea avalada.

La votación quedó 87 en favor de Morena, PRI, PVEM, PRD, PT y PES, y 40 en contra del PAN, MC y Grupo Plural. Los priistas Beatriz Paredes, Claudia Ruiz Massieu y Miguel Ángel Osorio Chong fueron los únicos que permanecieron en contra; el resto de los tricolores avaló y Claudia Anaya se ausentó.

A diferencia de hace dos semanas, cuando la presión



Foto: Héctor López Ramírez

Kenia López trata de calmar a la morenista Adriana Abreu, quien fue al escaño de Lilly Téllez para reclamarle por su intervención en tribuna.

extramuros de Segob, gobernadores y un embajador no dividió al bloque opositor, esta vez funcionó la estrategia del morenista Ricardo Montreal para dialogar y sumar al dictamen agregados que vencieron resistencias.

Entre los ajustes a lo

aprobado por los diputados están que el Senado evaluará la participación de las Fuerzas Armadas en labores de seguridad pública cuando analice los informes anuales sobre actividades de la Guardia Nacional que le envíe el Ejecutivo federal. También

LOS CAMBIOS QUE ACEPTÓ LA OPOSICIÓN

El dictamen aprobado por los diputados tuvo cambios.

- El Senado evaluará la labor de los militares en seguridad pública.
- El apoyo será temporal, extraordinario, regulado, fiscalizado y subordinado.
- Tras el plazo, los militares asumirán tareas que fija el art. 21 de la Constitución.
- Se creará un fondo con dinero federal y estatal para fortalecer a policías.

se detalla el nuevo fondo con recursos federales y estatales para fortalecer a las policías civiles y se asentó de manera expresa que esta tarea del Ejército es extraordinaria, regulada, fiscalizada, subordinada y complementaria.

PRIMERA | PÁGINAS 4 Y 5

PRIMERA

Trafican fentanilo a EU en Legos

Autoridades alertan por el riesgo de que la droga llegue a los niños durante las fiestas de Halloween. / 12

COMUNIDAD

Mixquic revivirá como Mictlán

La alcaldía Tláhuac inició la limpieza y rehabilitación del panteón de Mixquic para recibir visitantes el Día de Muertos. / 21

GLOBAL

Pioneros de la nueva computación

Tres científicos ganaron el Premio Nobel de Física por sus aportes al desarrollo de tecnologías basadas en información cuántica. / 23

Lo que descubrieron



John F. Clauser



Anton Zeilinger



Alain Aspect

• Dos partículas se comportan como una unidad, incluso estando separadas.

• Esto demuestra la teletransportación cuántica, que puede ser usada para transferir información.

GLOBAL



RESPONDEN CON MISILES A NORCOREA

Luego de que Kim Jong-un disparó un cohete que sobrevoló Japón, EU y Corea del Sur lanzaron misiles como parte de un ejercicio que incluyó bombardeos con aviones sobre el mar Amarillo. / 22

Fotos: Reuters

PAQUETE CONTRA LA INFLACIÓN Y LA CARESTÍA

Peligra la sanidad alimentaria, alertan empresarios

POR LINDSAY H. ESQUIVEL

El combate a la inflación podría acarrear riesgos a la sanidad alimentaria que México construyó en los últimos 30 años, alertó la IP.

Esto, porque el nuevo Paquete contra la Inflación y la Carestía suspende algunos trámites y permisos del Senasica y la Cofepris para la Importación de alimentos. Representantes del CCE,

44

MIL MDD

exportó México el año pasado en agropecuarios, más del doble de lo que costará Dos Bocas.

la ANTAD, la Concamin y el Consejo Nacional Agropecuario se reunieron con el secretario de Hacienda para

solicitarle ser cuidadosos y no vulnerar la sanidad e inocuidad alimentaria.

"El país está libre de mil plagas, de las mil 100 que están reglamentadas, por lo que nuestro país cuenta con certificaciones internacionales de calidad y seguridad que no pueden ponerse en riesgo", dijo la Unión Mexicana de Fabricantes y Formuladores de Agroquímicos.

DINERO



EXCELSIOR

Pascal Beltrán del Río 2
Francisco Garfías 4
María Amparo Casar 6